



## **Fachschaftsratssitzung vom 09.09.2020**

### **Ergebnisniederschrift**

**Protokollant\_in: Tabea**

#### **TOP 1: Prüfung der Stimmberechtigung und der Beschlussfähigkeit**

Zum Zeitpunkt der Eröffnung der Sitzung sind 16 stimmberechtigte Fachschaftsratsmitglieder anwesend. Der Fachschaftsratsvorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit fest.

#### **TOP 2: Festlegung der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird wie folgt beschlossen:

TOP 3 Beschluss Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte

TOP 4 Genehmigung der Ergebnisniederschrift der letzten Sitzungen

TOP 5 Orga

TOP 6 Fachschaftsvollversammlung

TOP 7 Stand MVI

TOP 8 Erstwochenende und O-Phase

TOP 9 Merch

TOP 10 InterPIT

TOP 11 Sonstiges

#### **TOP 3 Beschluss Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte**

Keine

#### **TOP 4 Genehmigung der Ergebnisniederschrift der letzten Sitzungen**

- 01.07.2020 (Tabea)
- 08.07.2020 (Lilly)
- 15.07.2020 (Til)
- 12.08.2020 (Flo)

Über die Protokolle wird im Block abgestimmt. Es gibt keine Änderungswünsche. Bei 5 Enthaltungen werden die Protokolle einstimmig angenommen.



## TOP 5 Orga

- Fachschaftsratsmitglieder dürfen wieder ins Fachschaftsbüro, wenn der Raum für die Tätigkeit benötigt wird. Der Brief, dass die Fachschaftsratsmitglieder in das Gebäude dürfen, wird auf Teams gestellt und muss beim Pförtner vorgezeigt werden, wenn man rein möchte.
- Der Fachschaftsrat hat jetzt für Sitzungen ein dauerhaftes Hygienekonzept bei der Uni hinterlegt. Es muss sich nur noch bei Frau Fleischhauer angemeldet und eine Teilnehmer\*innenliste abgegeben werden.
- Ablauf des nächsten Semesters:
  - Hybridsemester: Online und Präsenz, teils auch beides gleichzeitig, falls nicht genügend Präsenzplätze da sind.
  - Wahrscheinlich wird es für den Campus und die Gebäude eine Maskenpflicht geben, in den Veranstaltungen dürfen die Lehrenden selber entscheiden.
  - Max. 50 Personen pro Präsenzveranstaltung, nur jeder 2. Platz wird besetzt.
  - Größere Veranstaltungen werden in Kohorten eingeteilt, die dann abwechselnd Präsenztage haben.
  - Projekte machen mindestens einmal pro Woche eine Sitzung in Präsenz.
  - Präsenz bei Seminaren nach Ermessen und je nach Raumverfügbarkeit, kleine Seminare wahrscheinlich in Präsenz
  - OR-Code-System über TU App als digitale Anwesenheitsliste (wahrscheinlich auch analog eine Liste)
  - Hörsäle könnten sehr kalt werden, warm anziehen!
  - Am Nordcampus soll es 5 beheizte Zelte geben, in denen man sich zwischen Veranstaltungen aufhalten kann.
  - Die Nordmensa macht eingeschränkten Betrieb.
  - Die H-Bahn fährt im Viertelstunden-Takt.
- Nächste Sitzung: 07.10.

## TOP 6 Fachschaftsvollversammlung

- Datumsvorschlag: 18.11.
- **Bericht aus der FSRK zum Thema:**
  - FVVs am besten online mit Wahltool, aber das gibt es noch nicht, sodass wir online keine Wahlen abhalten könnten
  - Andere Möglichkeit: Ämter durch Asta besetzten lassen
  - Ansonsten gehen alle davon aus, dass es keine Präsenz-FVV geben wird, sodass alle weiter gewählt sind. Wir wollen aber wählen.
  - Der 516er bietet Platz für 50 Leute, wir brauchen min. 20, damit die Wahlen stattfinden können.
  - Da wir letztes Semester keine FVV gemacht habe, könnte das theoretisch finanzielle Konsequenzen haben (SBMs), aber das wird nicht weiterverfolgt.
- FVV bewerben, damit alle Gremien besetzt werden. Das ist das wichtigste!
- Rundmail, Posts machen



## TOP 7 Stand MVI

- Flo trifft sich nächste Woche mit Herrn Othengrafen, um unsere Wünsche und Idee zu kommunizieren.
- Probleme: Prüfer werden einfach zugelost, obwohl man sich vielleicht auf ein anderes Thema vorbereitet hat, teilweise wird man in zweimal Verfahren oder Methoden geprüft, was nicht mit dem Modulhandbuch konform geht.
- **Lösungsansatz von Elias: Prüfungsform in Klausur ändern**
- Fragen/ Sorgen:
  - Wird dann eine andere Klausur zur mündlichen? Müsste eigentlich, z.B. Theorie der Raumentwicklung
  - Fachgebiete könnten immer noch verschieden ausgelastet werden, aber Klausurkorrektor kann man besser verteilen
  - Wäre kontraproduktiv, wenn dann noch alles geprüft würde, aber das ist zumindest nicht der Plan
  - Es soll keine Platzwahl wie bei Seminaren geben, aber das hat Herr Grigoleit sowieso schon abgelehnt.
  - Weiterer Vorschlag: Hausarbeit, würde Uni wahrscheinlich wegen Zeitaufwand ablegen

## TOP 8 Ersti-Wochenende und O-Phase

- **Ablauf O-Woche:**
  - Eingeschränkte O-Phase mit begleitenden Vorlesungen
  - Nur Montag wird Präsenz (4 Kohorten à 50 Leute und die nochmal in je drei Gruppen und die wiederum und nochmal in Kleingruppen (ca. 8) geteilt werden), Begrüßung und Einführung
  - Ab dann hat jede Kohorte einen Tag Präsenz
- FS ist noch nicht eingeplant, aber wir könnten den Campusrundgang machen
- Außeruniversitärer Teil: Kneipenabende mit Voranmeldung (je nachdem wie viele „Tutor\*innen“ sich melden und nur in einer Kneipe, Trinkhallentour ist auch denkbar, oder Restaurantabend oder Glühweintour (*Flo kümmert sich*))
- 8 Erstis + 2 Tutor\*innen pro Gruppe
- Auf Website ankündigen, über Mails – dürfen wir das von Uniseiten aus?
- **Ersti-Wochenenden**
  - Samstag vor der O-Woche: Freiwillige rekrutieren und verschiedenen Ausflüge (Zoo, Zeche) anbieten
  - Sonntag vor der O-Woche: Stadttour anbieten, eventuell Abendprogramm (Parks)



- Samstag nach der O-Woche: „Campusralley“, als abgespeckte Version, also Spielerallye mit Abstand, z.B. durch Eichlinghofen (wichtig: mehr Stände als Gruppen) und wenn's nicht genug Leute gibt, die einen Stand betreuen wollen: Schnitzeljagd
- Weitere Ideen:
  - Zoom-Speeddating als digitales Angebot
  - Digitale Campus-Tour „Geoguesser“ (Finde den und den Ort auf dem Campus)
- **Nächste Sitzung der Orga-Gruppe:** 28.09. 20 Uhr über Zoom
- Master-Erstis: ca. 40 neue Angleicher + die aus dem Sommer-Semester: auch Kneipentouren und Ausflüge anbieten? Zoom-Raum oder in Präsenz Spiele-Kneipenabend (*Caro guckt mal, wann die anfangen*)

## TOP 9 Merch

### Masken oder so für die Erstis

- Vorschlag: Masken bestellen und bedrucken -> die Idee wird abgelehnt
- Lieber Fachschaftsmerch zum Verkaufen herstellen
- Asta-Jutebeutel anmelden: 201 (*Caro kümmert sich*)

### Allgemeines Merch

- 1x Interne Design und 1 schlichtes und 2 verrückte externe Designs
- Drucken lassen, aber nachhaltig und fair produziert
- T-Shirts, Sticker, Jutebeutel
- Gruppe stellt die bis jetzt ausgearbeiteten Designs vor, trifft eine Vorauswahl, arbeitet noch weiter an den Entwürfen und sucht auch schonmal Druckereien

## TOP 10 InterPIT

- Bericht vom InterPIT Wien:
  - Wie geht's weiter? Hamburg möchte nicht wiederholen, Berlin will InterPITPlus (22.-25.10), ca. 30 Leute
  - Wahlen? Digital, wir als Fachschaft (also alle Studis) wählen (Wie organisieren die die online-Wahlen?)
  - Keine HoPos (also nur Sitzung, Konferenz und Ausflüge)
  - Ringvorlesung statt HoPos als digitale Veranstaltung, weil Hamburg noch noch Geld übrig hat, sodass man auch Externe einladen kann
  - Bericht aus den Fachschaften: Wir haben als einzige Fachschaft digitalen Bürodienst gemacht! (Applaus für uns)
  - Konto in der Schweiz einrichten, soll bald abgestimmt werden
  - Praktikumsbörse und Auslandsberichte-Börse werden eingerichtet



- Überlegung, dass man sich das PIT (und Berufungskommissionen) als Credits anrechnen lassen kann

## TOP 11 Sonstiges

### Spieleabend

- Laut Frau Fleischhauer dürfen wir Spieleabend, Kneipenabend etc. im 516er oder Foyer machen
- Jeden Monat mal eine Veranstaltung machen
- Marius merkt an, die Planung eher spontaner halten
- Sophie: Modelle aus der O-Phase gut planen und übernehmen

### Kamera an

- Lehrende wünschen sich, dass die meisten Studis die Kamera in Zoom-Meetings an machen, weil es sehr belastend ist, nur gegen die schwarze Wand zu gucken.
- Zieht das nicht zu viel Leistung?
- In kleinen Gruppen ist „Kamera an“ auf jeden Fall schon üblich.
- Die Uni sollte eigene Konferenztools anbieten, das als Forderung mitdenken, an die FSRK geben
- Fachschaftsratsmitglieder sollten als Vorbilder agieren.
- Kones: Kampagne starten (wissenschaftliche Instastories, Plakate, Posts)

### Rundmail

- Brief von Eva erarbeitet
- *Sophie nimmt Korrekturen vor, Flo schickt ab*

### Klausuren

- Zeit, die man vorher da ist, einheitlich regeln (2 Std. VS halbe, was auch reicht)

### Berufskommissionen

- *Caro fragt die Materstudis* nach einer Person die Dr. Fests Lehrveranstaltungen besucht haben.
- BBV läuft noch, soll bis zum nächsten Sommersemester durch sein
- STB: Gutachten sind geschrieben, aber Kommunikation ist ein bisschen dünn. Ruf sollte eigentlich Mitte Oktober passieren.

Fachschaft Raumplanung  
der Technischen Universität Dortmund  
August-Schmidt-Strasse 10  
44227 Dortmund  
Campus Süd, GB III, R. 107



### **Neugestaltung Plakat**

- *Sophie fragt Maie*, ob sie das wieder übernehmen will.

### **Durchbruch zum Sofaraum**

- Wir brauchen noch eine Begründung, warum das sinnvoll ist. *Sebastian kümmert sich*.